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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 10 luglio 2020   

L’anno 2020, il giorno dieci del mese di luglio in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 26 giugno 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata, 

nella funzione di verbalizzante, dal coll. prof. Amm.vo Sig.ra Silvana Carta dell’U.O. Direzione 

/Organi Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello al termine del quale risultano tutti 

presenti. 

Il Presidente: verificata la   presenza del numero legale, alle ore 9:45 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Dentici e Ruggiero. 

Il Cons. Sinopoli: chiede la parola per comunicare che in Via Chinnici si è verificata una perdita 

nel tubo che eroga acqua potabile, per cui ha provveduto a chiedere l’intervento immediato 

dell’AMAP. 

Il Presidente: comunica che ha inviato un O.d.G. integrativo in quanto è pervenuta dalla 3° 

Commissione Consiliare una proposta per individuare ulteriori aree di pedonalizzazione. Inoltre 

comunica che il Cons di Vincenti ha presentato richiesta di prelievo della mozione lett) e di cui al 

5° punto dell’odg avente per oggetto: “Rifacimento marciapiede intorno agli alberi ubicati in Via 

Giuseppe Pitrè dinnanzi ai civici 2/g e 139 (lato valle)” prot.n.387 regint) a firma dei Cons. Di 

Vincenti e Buccola. 

Il Presidente: invita il Segretario a darne lettura. 

Durante la lettura, alle ore 09:50, il Cons. Buonpasso lascia l’aula per impegni istituzionali. 

Il Cons. Di Vincenti: prende la parola ed illustra la mozione affermando che nella via in oggetto le 

radici degli alberi hanno totalmente distrutto il marciapiede in particolare all’altezza dei civici 2/g e 

139 pertanto chiede un intervento urgente considerato che nel sito in questione sono ubicati una 

scuola ed una casa per anziani. Anticipa che saranno presentate, a suo nome e del collega Buccola, 

altre mozioni simili. Qualora la mozione venisse approvata chiede che copia della delibera venga 

inviata al Coime. 

Il Cons Buccola: chiarisce che gli alberi in questione non sono idonei in quanto hanno la 

particolarità di espandere le loro radici verso l’alto. Rappresenta che il COIME è già intervenuto in 

altri punti della stessa via e ricorda che nella precedente consiliatura era stato chiesto l’espianto di 

tale tipologia di alberi in quanto non consoni ma tutt’oggi non c’è stato nessun intervento per 

migliorare la situazione.  

Il Cons. Dentici: condivide quanto detto dai colleghi ed aggiunge che purtroppo i marciapiedi della 

città sono quasi tutti ammalorati ed auspica quanto prima un intervento in tal senso considerato che 

questi alberi non sono idonei per la città.  

Il Cons. Ruggero: è favorevole alla mozione, non ha nulla da aggiungere in quanto sin dalla loro 

piantumazione si sapeva che non erano alberi adatti alla città, auspica una calendarizzazione degli 

interventi ad opera della Azienda titolare dell’incarico. 

Il Con Tuzzolino: sostiene la mozione presentata dai colleghi ed auspica che non appena si 

insedierà la nuova ditta questi inizino a programmare gli interventi che hanno priorità. 

Il Cons. Sinopoli: è favorevole alla mozione, consapevole che tale problematica investe purtroppo 

l’intera città. 
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Prima di porre in votazione, per appello nominale, la mozione de quo il Presidente sostituisce, n.q. 

di scrutatore, il Cons. Buccola con il Cons. Lupo e procede alla votazione il cui esito è il seguente:  

         Presenti e Votanti 09 

Assenti   01 (Cons. Buonpasso) 

Favorevoli             09 

Astenuti              00 

Contrari              00 

La mozione lett. e) del punto 5 dell’O.d.G. avente ad oggetto: “Rifacimento marciapiede intorno 

agli alberi ubicati in Via Giuseppe Pitrè dinnanzi ai civici 2/g e 139 (lato valle)” prot.n.387/regint a 

firma dei Cons. Di Vincenti e Buccola viene approvata all’unanimità dei presenti. 

Alle ore 10:10 il Presidente sospende la seduta. 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 10:43, a seguito di appello nominale, risultano assenti i Consiglieri: 

Buccola, Dentici, Tuzzolino e Buonpasso.  

Il Presidente procede con le comunicazioni: A seguito all’incontro con l’Ass. Petralia ha sollecitato 

l’intervento di pulizia per la pista di pattinaggio di Via Mulè, oggi i lavori saranno conclusi, per cui 

ha chiesto alla Dott.ssa Melisenda di provvedere all’ordine di servizio per procedere all’apertura 

dell’impianto. Comunica, inoltre, che in merito ai lavori del sottopasso di Via Perpignano è stata 

inviata nota all’Ing. Di Bartolomeo per avere notizie del progetto finanziato nell’ambito dei fondi 

per il Sud in quanto a distanza di qualche giorno è giunta notizia che l’Ingegnere ha sostituito il 

responsabile unico del procedimento riassegnando l’incarico. Auspica che questa sostituzione dia 

l’avvio ai lavori. Rende noto che è in programma un incontro in video conferenza con l’Ing. Di 

Bartolomeo ed il neo responsabile RUP, per capire tempi e modalità della gara di appalto relative 

alla realizzazione del progetto. Infine, per quanto riguarda il recente Decreto semplificazione 

approvato dal Governo Nazionale che ha previsto lo sblocco di opere importanti, nello specifico 

rivolge l’attenzione ai lavori che riguardano la bretella che collegherà Boccadifalco a Via Leonardo 

da Vinci con la Cittadella della Polizia; il Decreto prevede deroghe per accelerare i tempi per la 

realizzazione delle opere.  Ciò consentirà di accelerare le predette opere e quindi sbloccare l’iter per 

consentire l’apertura della Cittadella della Polizia ed avere un importante snodo di collegamento tra 

il quartiere di Boccadifalco e il resto della città 

Alle ore 10:52 entra in videoconferenza il Cons. Buccola. 

Il Cons. di Vincenti: comunica un problema di carattere sociale: in Via Pindemonte, di fronte al 

civico 35, al centro del marciapiede ci sono dei materassi che ospitano un barbone, chiede pertanto 

l’intervento degli assistenti sociali. 

Il Presidente: provvederà a segnalare la necessità d’intervento agli assistenti sociali. 

Il Cons. Lupo: finalmente si procede con i lavori per la realizzazione del sottopasso di Via 

Perpignano, chiede notizie in merito alla realizzazione della bretella ponte Corleone e Via 

Perpignano; infine chiede notizie in merito al diserbo nel quartiere, nello specifico Viale Regione 

Siciliana altezza Via Mulè. 

Il Presidente: risponde affermando che per quanto riguarda il ponte Corleone il progetto è 

affiancato al progetto del sottopasso di Via Perpignano; per quanto riguardo via Mulè si attiverà per 

avere notizie. 

Il Cons. Sinopoli: ringrazia il Cons. Lupo per aver evidenziato la problematica di Via Mulè; 

comunica che da notizie certe l’appezzamento di terreno in questione è di proprietà del Comune, ma 

non è chiaro a chi è in carico per la pulizia. Auspica che si verifichi un intervento immediato, 

ricordando che in questo terreno esiste una fermata dell’autobus, pertanto per i cittadini che si 

soffermando aspettando l’autobus non è gradevole vedere il passaggio di ratti. Chiede conferma 

sull’esistenza dei fondi da impiegare per il sottopasso. Inoltre comunica che questa mattina sono 

iniziati i lavori di diserbo in Via G.ppe Scagliosi e che rimane in attesa dell’intervento da parte 

dell’AMAP per il problema comunicato all’inizio della seduta consiliare. 

Alle ore 10:56 il Presidente dichiara chiusa la seduta  

     

            Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                Il Presidente   

    Maria Enza Bastone                                                  Silvio Moncada         
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